



## **Water, Sanitation and Hygiene (WASH)**

### **A Human Right**

The United Nations has declared access to clean water and sanitation a human right, fundamental to health, dignity and prosperity, and essential to the realization of all other rights. These basic human rights are addressed in Sustainable Development Goal #6: **Ensure availability and sustainable management of water and sanitation for all**. Despite the world acknowledging what needs to happen, we are not close to meeting this Sustainable Development goal by 2030. Lack of sustainable and safe water, sanitation, and hygiene remains one of the greatest global challenges.

### **The Facts**

Around the world, **700 million** people still don't have even basic access to water close to home, **1.5 billion** don't have basic sanitation (i.e. toilets), and **1.7 billion** don't have basic hygiene facilities to stay healthy and keep diseases from spreading. ([WaterAid.org](https://www.wateraid.org)) According to the latest estimates from the World Health Organization, **1.4 million people die each year** as a result of inadequate drinking-water, sanitation and hygiene. These deaths are preventable.

### **Climate Crisis**

The climate crisis is a water crisis. Water underpins broader human security: food security, health security, energy security, and national security. Universal access to climate-resilient WASH services is increasingly urgent to allow communities on the frontlines of the climate crisis to bounce back after disasters and adapt to climate change.

### **WASH is foundational**

WASH saves lives. It is not only essential to health, but also to good nutrition, education, gender equality, economic development, climate resilience, and peace. Clean water, decent toilets, and good hygiene support all aspects of development. Ensuring access to WASH for everyone, everywhere, provides the necessary conditions for human health, dignity, and well-being.

### **What can Canada do?**

- Increase investment in WASH as part of Canada's ODA budget. Integrating more WASH into Canada's international development efforts is a good investment for reaching the poorest and most marginalized and supporting gender equality. WASH is a "no regrets" investment. Every dollar invested in water and sanitation services generates a quantifiable, positive return on investment through saved medical costs and increased productivity.
- Show global leadership for WASH at the 2026 UN Water Conference in December with a concrete plan to ensure all healthcare facilities everywhere have access to clean water, sanitation and hygiene by 2030.
- Urgently address the human right to clean water and sanitation in Indigenous communities in this country. What we do at home reflects on our leadership globally.



## Eau, assainissement et hygiène (EAH)

### Un droit humain

Les Nations Unies ont déclaré que l'accès à l'eau potable et à l'assainissement est un droit humain et qu'il est fondamental à la santé, la dignité, la prospérité, ainsi qu'essentiel à la réalisation des autres droits. Ces droits humains se retrouvent dans l'Objectif de développement durable #6 : **garantir l'accès de tous à des services d'alimentation en eau et d'assainissement gérés de façon durable**. Même si le monde reconnaît ce qui doit se passer, nous sommes loin d'atteindre cet objectif de développement durable d'ici 2030. Le manque d'eau potable, d'assainissement et d'hygiène demeure l'un des plus grands défis mondiaux.

### Les Faits

Dans le monde, **700 millions** de personnes n'ont pas encore accès à l'eau potable près de chez eux; **1,5 milliard** n'ont pas d'installations sanitaires (des toilettes) et **1,7 milliard** n'ont pas accès à l'hygiène pour rester en santé et pour éviter la propagation des maladies. ([Wateraid.org](http://Wateraid.org)) Selon les plus récents estimés de l'Organisation mondiale de la santé, **1,4 million de personnes meurent chaque année** à cause de l'accès inadéquat à l'eau potable, à l'assainissement et à l'hygiène. Nous pouvons prévenir ces décès.

### Crise climatique

La crise climatique est une crise reliée à l'eau qui est elle-même reliée à la sécurité des humains : la sécurité alimentaire, la sécurité sanitaire, la sécurité énergétique et la sécurité nationale. L'accès universel et climatique à l'eau potable, à l'assainissement et à l'hygiène est de plus en plus urgent pour permettre aux communautés sur le bord de la crise climatique de rebondir à la suite des désastres et de s'adapter aux changements climatiques.

### L'Accès est fondamental

L'accès à l'eau potable, à l'assainissement et à l'hygiène sauve des vies. Non seulement cet accès est essentiel à la santé, mais aussi il est essentiel à une bonne alimentation, l'éducation, l'égalité des genres, le développement économique, la résilience climatique et la paix. L'eau potable, des toilettes adéquates et une bonne hygiène supportent tous les aspects du développement. Assurer cet accès pour tous et partout est une condition nécessaire à la santé humaine, la dignité et le bien-être.

### Que peut faire le Canada?

- Accroître l'investissement dans l'accès à l'eau potable, à l'assainissement et à l'hygiène, en étant partie prenante du budget de l'Aide publique au développement (APD) du Canada.  
Intégrer l'accès dans les efforts de développement international du Canada constitue un bon investissement pour rejoindre les plus pauvres et les plus marginalisés et pour supporter l'égalité des chances. L'accès à l'eau potable, à l'assainissement et à l'hygiène est un investissement « sans regret ». Chaque dollar investi dans l'accès à l'eau potable et à l'assainissement génère un retour sur l'investissement quantifiable et positif grâce à l'économie des soins médicaux et une productivité accrue.
- Démontrer une direction globale pour l'EAH à la Conférence sur l'eau des Nations Unies de 2026 en décembre munie d'un plan concret afin d'assurer que toutes les installations sanitaires partout aient accès à de l'eau potable, à de l'assainissement et à de l'hygiène d'ici 2030.
- De façon urgente, répondre au droit humain à l'eau potable et à l'assainissement dans les communautés autochtones au Canada. Ce que nous faisons à la maison se reflète sur notre direction globale.